
□ 记者 廖王晶

本报讯 张张选票，承载着民意，反映着民情。 昨天
下午， 市四届人大四次会议第三次全体会议票决出丽
水市 2019 年度十方面民生实事项目，获得了参会代表
的集体“点赞”。

2019 年度全市十方面民生实事项目征集确定工作
于 2018 年 10 月启动，经多方征集、对接、论证，会议审
议，共形成 13 项候选项目。 候选项目确定原则体现普
惠性，能使尽量多群众受益，代表性强，受益面广；注重
获得感，围绕群众最关心、最盼望、最急需解决的现实
问题，让群众有较强的直观感受；突出可行性，以公共
财政投入为主，且立足丽水实际和财力承受能力，确保
当年实施、当年完成、当年见效；力求指标化，内容简明
扼要，体现一项一事一个牵头单位，有量化指标和具体
要求，便于监督、考核、评价。

记者了解到，今年民生实事项目通过《丽水日报》、
丽水市政府门户网站和丽水发布微信公众号等媒体向
社会各界发布征集公告，通过市人大、市政协有关工作
机构向市人大代表、市政协委员征集，通过向各县（市、

区）和市直单位征集等渠道，共收到建议 445 条。 其中，
市人大代表 144 条，社会群众 71 条。 与此同时，在政府
工作报告起草组调研过程中，一并听取各地各部门对民
生实事工作的建议。

经市四届人大四次会议第三次全体会议代表投票票
决，确定了丽水市 2019 年度十方面民生实事项目为：医疗
惠民、农村群众饮用水达标提标、深化交通治堵、提升居家
养老服务水平、实施食品安全放心工程、关爱学生、高水平
建设“四好农村路”、推进全民健身设施建设、实施小学放学
后校内托管服务、推进垃圾分类处理。

“政府民生实事项目由代表票决，这其实是从过去的
‘为民做主’转变为了‘由民做主’。 ”市人大常委会相关负
责人表示， 票决制将政府的职能与民众的需求精准对接，
有利于推动政府决策的民主化、科学化和法治化，使民生
实事更好地惠及广大人民群众，这是一种制度上的创新和
进步。 同时，也是人大代表为人民的一种有效体现，也让
代表为人民服务又多了一个能够取得实效的载体。 今后
在民生实事项目具体的实施过程中，人大将继续加强跟踪
监督，充分发挥代表作用，推进项目顺利实施，让人民群众
共享实事成果。

民有所呼 我有所应 民有所盼 我有所为

人大代表票决十大民生实事项目

� � � � 晚报小记者对话市政
协委员章杰伟

推进儿童公园建设
让儿童快乐成长
□ 记者 吕恺

本报讯 儿童，是祖国的花朵、民族
的希望， 随着社会经济发展和全面二孩
政策放开， 儿童对公共游乐活动设施的
需求不断增大。 但纵观丽水的九县（市、
区），与之相配套的儿童公共游乐活动场
所和设施却远远跟不上需求。两会期间，
晚报小记者就儿童公园建设的话题对话
来自青联界别的市政协委员章杰伟。

此次采访安排在章杰伟工作的直
播间，小记者们在章杰伟的带领下参观
了电台直播间， 了解了电台工作的内
容。 章杰伟鼓励小记者们要放轻松，大
胆地交流，不要拘谨。 备受鼓舞的小记
者们便和章杰伟聊起儿童公园的话题。

“我们现在出去玩基本上就在万地
广场，在我印象中好像没有在丽水的儿
童公园玩过， 我想问丽水有儿童公园
吗？ ”小记者余汪洋问。“正如你说的一
样，你都不知道丽水有儿童公园。 在我
和你们父母的童年里，万象山儿童公园
是我们永远的记忆，但现在万象山儿童
公园设施陈旧，管理混乱，安全隐患很
多，所以你们父母都没有带你们去玩。 ”
章杰伟回答说，目前丽水建了很多公益
性的休闲广场和生态公园，但儿童专属
的游乐活动场所和设施很少。

章杰伟介绍， 丽水目前的儿童娱乐
设施分布散，而且多以商业运营为主，收
费高且多集中在室内，空气流通质量差，
不利于儿童身心健康发展。

“章老师，那你希望相关部门建一
些儿童公园吗？ ”小记者胡吴依佳问道。

“我希望政府部门可以把儿童公园纳入
丽水市城市总体规划，建设一个具有丽
水生态特色且以你们青少年儿童为主
要服务对象的专用性、 公益性儿童公
园，另外可以对目前存在的万象山儿童
公园重新升级改造，让小朋友有更多的
地方游玩。 ”

此外，章杰伟表示，儿童公园的建设
要以儿童为中心进行设计和建设， 游戏
设施设置和园区布局也尽量用孩子的眼
光去考虑，甚至邀请幼儿园老师、孩子为
公园建设提意见， 建成后面向社会免费
或低收费开放。

听了章杰伟的介绍，小记者田雨轩
对于儿童公园的建设充满期待。“虽然
我以后不太会去儿童公园玩了，但我有
个两岁的妹妹，等她大点时如果能去新
建的儿童公园玩就好了。 ”

“2019 年全市十方面民生实事”项目引发热议

民生无小事 件件暖人心
□ 记者 吴启珍

本报讯 昨天下午，市四届人大四次会议第三次全
体会议票决出 2019 年全市十方面民生实事项目，处州
晚报官微第一时间推送《重磅发布！ 2019 丽水将干这
10 方面民生实事！ 丽水人都有福了！ 》，以图文并茂的
形式第一时间把这些好消息告诉丽水市民。 报道发布
后引起了强烈关注， 微友们纷纷留言点赞民生实事项
目惠民、利民、温暖人心，同时也期待新的一年里生活
更加美好。

这几天，处州晚报官微在全面聚焦市两会，及时为
市民传递两会资讯的同时，还特别推出了“处州晚报官
微看两会”互动栏目。 读者朋友只要每天阅读官微并留
言，“点赞”数排名前 10 位者，就可获得由东方郡项目
提供的价值 168 元的大礼包（鱼跃大礼包、进口洗护用
品大礼包、米油大礼包任选其一），赶快扫描二维码留
言吧！

微友 “沫沫 ”：民之所盼，政之所向。 今年的十大民
生实事，涵盖了医疗、教育、养老等方方面面，谋民生之

利、解民生之忧 ，针对性更强 、覆盖面更广 、作用也将更
直接，实实在在帮群众解难题、为群众增福祉、让群众享
公平 ，回应了人民群众对美好生活的向往 ，不断提升人
民群众的获得感、幸福感、安全感。 真心点赞！

微友“阿香”：2019 年的十大民生实事 ，是为了更好
地满足丽水百姓对美好生活的新期望。 民生无小事，枝
叶总关情。 点赞！

微友 “桃子 ”：每当走过校门口 ，看到学生提早到进
不了校门，冬天寒冷，风吹雨打，看了很是心疼！ 很多学
生在校门口打闹，安全隐患很多，看了很是担心！ 因此，
为校内托管服务点赞！！！

微友“Fury”：民以食为天，食以安为先。 食品安全无小
事，一粒米一桌餐，牵动
着千家万户， 关乎人民
群众的身体健康和生命
安全。2019 年，政府将实
施食品安全工程， 守卫
百姓“舌尖”上的安全 ，
老百姓能吃得更放心。

市政协在非华侨委员走访慰问在丽非洲国家部分留学生代表，非洲籍留学生说：

感谢大家的关心，我们在丽水过得很好！
□ 记者 陈春

本报讯 3 月 23 日下午， 正在参加市两会的 7 名侨
居非洲的市政协委员和列席代表， 来到丽水学院走访慰
问该校非洲国家部分留学生代表，并开展座谈交流活动。

近年来，丽水学院积极响应“一带一路”国家倡议，
积极实施留学生教育，培养“知丽友丽”国际人士，服务
和支持丽水企业家走向世界。 目前，丽水学院有国际留
学生 160 余名，其中非洲籍留学生 146 名，他们来自非
洲 27 个国家。

“我们都是兄弟姐妹，希望将来能一起建设美丽非
洲！ ”在交流中，政协委员纷纷讲述各自在非洲的创业
经历，勉励在丽就读的非洲籍留学生珍惜光阴，好好学
习，将来学成归国后为祖国的建设添砖加瓦，为中非扩

大交流工作做贡献。
这些勉励的话语也得到了留学生代表的积极回应。

“感谢大家的关心， 丽水是个好地方， 我们在这里吃得
好， 住得好， 学业也很好！ ” 来自津巴布韦的 Tinashe
Lloyd Kuzhanga 是丽水学院计算机科学与技术专业的一
名留学生，他告诉在场的政协委员，在丽水生活得很开
心，认识了不少朋友，他还给自己取了一个中国名字“张
廷”。

在现场， 政协委员向留学生代表赠送了龙泉青瓷等
具有丽水特色的礼品。 不少人还现场交换了联系方式。

“我们将为在非华侨搭建合作交流的平台，营造在
海外经营的良好安全环境， 帮他们更好地在非发展事
业，为中非共建‘一带一路’做出更大的贡献。 ”市外办相
关负责人表示。

阅读提示

丽水市 2019 年度十方面民生实事项目为：医疗惠民、农村群众饮用水达标提标、
深化交通治堵、提升居家养老服务水平、实施食品安全放心工程等。
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